
 

 

 

 

 

 

 

全国学力・学習状況調査の結果 
                                 校長 谷山 弘毅 
 

先日，４月に実施された「全国学力・学習状況調査」の調査結果が公表されました。結果は
右の表のとおりです。数字は全て正答率で表されています。残念ながら 3 教科とも県平均正
答率より 7～11％低い結果が出ています。 

  
【国語科】県平均より－11％ 

  全ての問題に対して正答率が８割を下回
っています。特に，「物語を読み登場人物
の気持ちや相互関係に着目して，物語の全
体像を想像したり表現の効果を考えたりす
る問題」で正答率が低かったようです。問
題文が長いので，早く正確に読み取る力が
必要になります。また，「あなたが主人公ならこの続きをどう書きますか？物語から伝わって
くることを考えて，10字から 30字にまとめて書きなさい。」という条件に当てはめて，自
分の考えを書く問題の正答率が低かったようです。 
【算数科】県平均より－８％ 
 「示された場面において，目的に合った数の処理の仕方を考察できるかどうかをみる問
題」の正答率が低かったようです。特に，日常における概算の方法の理解できていなかった
ようです。また，割合に関する問題の正答率が低かったようです。これは，「数量が変わって
も割合は変わらないこと」の理解が不十分であり，割合についての理解をさらに深める必要
があるようです。さらに，ひし形の図形を描くプログラミングの問題も正答率が 37%と低
い結果が出ました。実際にプログラミングを活用することや順序立てて論理的に考える思考
力を育てる必要があります。 
【理科】県平均より－７％ 

6割近い問題で 70%以上の正答率がありますが，30～50%台の正答率も多く，全体的
に低い結果が出てしまったようです。生命に関する問題については興味関心が高いこともあ
り正答率が高く，粒子に関する問題は正答率が 35%と低かったようです。特に「予想と結
果を通して出されたまとめを検討して，自分の考えをもつことができるかどうかをみる問
題」の正答率が低い結果が出ています。  
【質問紙】 
 質問紙の中で「あなたにはよいところがあると思いますか？」という問いに対して「そう
思う」と答えた児童が 23.5％と県・全国に比べて低く，自己有用感がもてていないことが
分かりました。自分に自信をもたせることも学力向上には欠かせません。 
                              

 
 
 
 
 
 

 
 
 
 
 
 
   

                
 

 

正答率 本校 鹿児島県 全国 

国語 55％ 66％ 65.6％ 

算数 55％ 63％ 63.2％ 

理科 60％ 67％ 63.3％ 
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10 月の主な行事予定 
 

10月 2日(日) 秋季大運動会 

10月 ３日(月) 振替休日 

10月 11日(火) 身体計測・視力検査（４～６年） 

10月 12日(水) 身体検査・視力検査（１～３年） 

10月 1３日(水) 移動図書 

10月 27日(木) 市陸上記録会 

10月 28日(金) 秋の一日遠足         

学校・家庭・地域で育て合うための学校だより 

1１月の主な行事予定 

 
1１月 １日(火)～7日(月) 
   地域が育む「かごしまの教育」県民週間 
11月 ２日(水) 祖父母参観 
11月 ９日(水) 市仲よし音楽会（4年生） 
11月 11日(金) 移動図書 
11月 12日(土) 小中交流学習 
11月 18日(金)～24日(木) 
          家庭学習強調週間 
11月 19日(土) 県 PTA 活動研究委嘱公開 
      市家庭教育学級・PTA 合同研修会 
11月 28日(月) 地震・火災避難訓練 

 

 

 

そこで学校では 
授業の中で考える時間を確保します！ 

良問にチャレンジします！ 

読書活動を 

充実させます！ 

書く活動を 

充実させます！ 褒めて伸ばす教育活動を実践します！ 

愛校作業，ごくろうさまでした！ 

 ９月 25日（日），台風接近のため延期と

なっていました愛校作業を行いました。今回

は，運動会前ということもあり，校庭を中心

に，子どもたちは石ころ拾い，保護者の方々

には落ち葉や銀杏の清掃，草刈りをしていた

だきました。多くの方々に参加していただ

き，とてもきれいになりました。10月２日

の運動会に向け，すばらしい環境が整いまし

た。ありがとうございました。 

 当日は，子どもたちへの御声援もどうぞよ

ろしくお願いします。 

ボランティアありがとうございました 
 ９月４日（日），樋脇地区コミの方々に校

門周辺の植木の剪定や校庭の草刈り作業等

をしていただきました。30名ほどの方々の

作業により見違えるほど学校がきれいにな

りました。樋脇小学校の子どもたちのために

本当にありがとうございました。 

ＰＴＡへのご参加ありがとうございました 

 ９月６日（火）には，授業参観，学級ＰＴ

Ａを行いました。コロナ禍ではありますが，

子どもたちが元気に２学期の授業をスタート

した様子を見ていただけたと思います。行事

の多い２学期になりますが，今学期も学校・

学級経営への御理解と御協力をよろしくお願

いいたします。 

  また家庭教育学級では，カラーセラピストの

河末正子様をお呼びし「親子のコミュニケーショ

ンの図り方」と題して講話をしていただきまし

た。色による心持ちの変化や効果，また色を通し

た子どもとの関わり等について先生のこれまで

の経験を通した楽しいお話を聞くことができま

した。今後の子育ての参考になる講話になりまし

た。 

 

 ５００mは歩いて登校しよう 
 １学期の教育アンケートの項目で， 

最も低い評価の一つだったのものに 

「毎朝歩いて登校させている。（途中まで送迎

する場合は，500ｍ以上徒歩）」があります。

さて，改善はされていますでしょうか。子ども

たちの気力・体力を養う上でもぜひ歩いて登

校させていただきたいと思います。また，万が

一送迎される場合は，これまでもお願いして

いますように地域の方の迷惑にならないよう

ルールを守った駐停車をお願いします。 


